
                                                                                                                                  

 

「林寺小学校と生野小学校と西生野小学校と舎利寺小学校の 

統合に関するアンケート」結果について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和５年２月 

大阪市教育委員会事務局 

 

 



目 次 

 

児童のアンケート結果………………………………1ページ～8ページ 

 

保護者のアンケート結果……………………………9ページ～16ページ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



- 1 - 

 

 

林寺小学校と生野小学校と西生野小学校と舎利寺小学校の統合に関するアンケート結果分析（児童分）

【児童総括表】

対象者 回収数 回収率

林寺小学校 90人 64人 71.1%

生野小学校 154人 122人 79.2%

西生野小学校 89人 76人 85.4%

舎利寺小学校 119人 73人 61.3%

合計 452人 335人 74.1%

林寺小 生野小 西生野小 舎利寺小 合計

問１　 学校が一緒になる前に通っていた小学校は、どちらですか 64人 122人 76人 73人 335人

問2　 今、何年生ですか

２年生 14人 21.9% 25人 20.5% 19人 25.0% 12人 16.4% 70人 20.9%

３年生 13人 20.3% 28人 23.0% 18人 23.7% 19人 26.0% 78人 23.3%

４年生 16人 25.0% 27人 22.1% 9人 11.8% 10人 13.7% 62人 18.5%

５年生 10人 15.6% 20人 16.4% 14人 18.4% 13人 17.8% 57人 17.0%

６年生 11人 17.2% 22人 18.0% 16人 21.1% 19人 26.0% 68人 20.3%

問3　 今の学校の学校生活には慣れましたか

1　慣れた 43人 67.2% 86人 70.5% 61人 80.3% 49人 67.2% 239人 71.3%

2　少し慣れた 20人 31.2% 33人 27.0% 12人 15.8% 20人 27.4% 85人 25.4%

3　まだ慣れていない 1人 1.6% 3人 2.5% 2人 2.6% 2人 2.7% 8人 2.4%

4　無回答 0人 0.0% 0人 0.0% 1人 1.3% 2人 2.7% 3人 0.9%

問４　 統合して良かったことは何ですか。また、気になることはありますか（複数回答可）

1　これまでより、楽しく学校生活を送っている 20人 31.3% 49人 40.2% 39人 51.3% 26人 35.6% 134人 40.0%

2　これまでと変わらない 25人 39.1% 45人 36.9% 21人 27.6% 21人 28.8% 112人 33.4%

3　これまでより、楽しく学校生活を送れていない 13人 20.3% 12人 9.8% 6人 7.9% 11人 15.1% 42人 12.5%

4　クラス数や学年の人数が増えたことが良かった 25人 39.1% 46人 37.7% 28人 36.8% 30人 41.1% 129人 38.5%

5　クラス数や学年の人数が増えたことで困っている 9人 14.1% 15人 12.3% 8人 10.5% 7人 9.6% 39人 11.6%

6　運動会(体育大会)・遠足等の集団活動・行事が活発になった 5人 7.8% 21人 17.2% 9人 11.8% 7人 9.6% 42人 12.5%

7　運動会(体育大会)・遠足等の集団活動・行事が活発になったことで困っている 2人 3.1% 4人 3.3% 1人 1.3% 2人 2.7% 9人 2.7%

8　クラブ活動の種類が増えて良かった　※４～６年生のみ 7人 18.9% 16人 23.2% 5人 12.8% 7人 16.7% 35人 18.7%

9　クラブ活動の種類が増えたことで困っている　※４～６年生のみ 0人 0.0% 0人 0.0% 1人 2.6% 0人 0.0% 1人 0.5%

  10　その他、新しい学校に対して提案したいことや意見はありますか 8人 12.5% 12人 9.8% 2人 2.6% 7人 9.6% 29人 8.7%

問５　 今の小学校（義務教育学校生野未来学園）についてどう思いますか（複数回答可）

（１）教室での様子について

1　新しい友だちができた 50人 78.1% 93人 76.2% 64人 84.2% 52人 71.2% 259人 77.3%

2　学校がにぎやかになった 23人 35.9% 61人 50.0% 36人 47.4% 25人 34.2% 145人 43.3%

3　勉強が楽しくなった 9人 14.1% 30人 24.6% 21人 27.6% 14人 19.2% 74人 22.1%

4　意見がまとまりにくくなった 6人 9.4% 12人 9.8% 9人 11.8% 8人 11.0% 35人 10.4%

5　今までと変わらない 9人 14.1% 15人 12.3% 5人 6.6% 11人 15.1% 40人 11.9%

6　その他 3人 4.7% 6人 4.9% 1人 1.3% 4人 5.5% 14人 4.2%

（２）休み時間の様子について

1　遊ぶ仲間が増えた 39人 60.9% 75人 61.5% 49人 64.5% 38人 52.1% 201人 60.0%

2　遊びの種類が増えた 12人 18.8% 34人 27.9% 22人 28.9% 15人 20.5% 83人 24.8%

3　よく外で遊ぶようになった 11人 17.2% 21人 17.2% 18人 23.7% 13人 17.8% 63人 18.8%

4　遊ぶことが少なくなった 9人 14.1% 9人 7.4% 7人 9.2% 6人 8.2% 31人 9.3%

5　今までと変わらない 15人 23.4% 23人 18.9% 15人 19.7% 19人 26.0% 72人 21.5%

6　その他 5人 7.8% 4人 3.3% 2人 2.6% 5人 6.8% 16人 4.8%

（３）先生の人数が増えたことについて

1　たくさんの先生と話ができるのでよかった 14人 21.9% 44人 36.1% 23人 30.3% 24人 32.9% 105人 31.3%

2　いろいろな先生に教えてもらえるのでよかった 21人 32.8% 53人 43.4% 29人 38.2% 26人 35.6% 129人 38.5%

3　先生とあまり話ができなくなった 10人 15.6% 8人 6.6% 9人 11.8% 7人 9.6% 34人 10.1%

4　先生の名前を覚えるのが大変になった 14人 21.9% 26人 21.3% 21人 27.6% 17人 23.3% 78人 23.3%

5　今までと変わらない 20人 31.3% 32人 26.2% 17人 22.4% 19人 26.0% 88人 26.3%

6　その他 3人 4.7% 4人 3.3% 0人 0.0% 2人 2.7% 9人 2.7%

※複数回答しているものがあり、回答合計人数と回答数は合致しない
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１ 今の学校の生活には慣れましたか 

 

 

 

 もと林寺小学校で６割以上、もと生野小学校で７割、もと西生野小学校で８割、もと舎利寺小学校で６

割以上の児童が、半年程度経過の時点で、新しい学校生活に「慣れた」と回答した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

慣れた
67.2%

少し慣れた
31.2%

まだ慣れていない
1.6%

無回答
0.0%

もと林寺小学校

慣れた
70.5%

少し慣れた
27.0%

まだ慣れていない
2.5%

無回答
0.0%

もと生野小学校

慣れた
80.3%

少し慣れた
15.8%

まだ慣れていない
2.6%

無回答
1.3%

もと西生野小学校

慣れた
67.2%

少し慣れた
27.4%

まだ慣れていない
2.7%

無回答
2.7%

もと舎利寺小学校
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２ 統合して良かったことは何ですか。また、気になることはありますか 

 

 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

31.3%
39.1%

20.3%

39.1%
14.1%

7.8%

3.1%

18.9%
0.0%

12.5%

1.  これまでより、楽しく学校生活を送っている

2.  これまでと変わらない

3.  これまでより、楽しく学校生活を送れていない

4.  クラス数や学年の人数が増えたことが良かった

5.  クラス数や学年の人数が増えたことで困っている

6.  運動会(体育大会)・遠足等の集団活動・行事が活発になった

7.  運動会(体育大会)・遠足等の集団活動・行事が活発になったことで

困っている

8.  クラブ活動の種類が増えて良かった ※４～６年生のみ

9.  クラブ活動の種類が増えたことで困っている ※４～６年生のみ

10.  その他、新しい学校に対して提案したいことや意見はありますか

もと林寺小学校

40.2%
36.9%

9.8%

37.7%
12.3%

17.2%

3.3%

23.2%
0.0%

9.8%

1.  これまでより、楽しく学校生活を送っている

2.  これまでと変わらない

3.  これまでより、楽しく学校生活を送れていない

4.  クラス数や学年の人数が増えたことが良かった

5.  クラス数や学年の人数が増えたことで困っている

6.  運動会(体育大会)・遠足等の集団活動・行事が活発になった

7.  運動会(体育大会)・遠足等の集団活動・行事が活発になったことで

困っている

8.  クラブ活動の種類が増えて良かった ※４～６年生のみ

9.  クラブ活動の種類が増えたことで困っている ※４～６年生のみ

10.  その他、新しい学校に対して提案したいことや意見はありますか

もと生野小学校
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 もと林寺小学校で３割、もと生野小学校で４割、もと西生野小学校で５割、もと舎利寺小学校で３割以

上の児童が「これまでより、楽しく学校生活を送っている」と回答した。 

 もと林寺小学校で３割以上、もと生野小学校で３割以上、もと西生野小学校で２割以上、もと舎利寺小

学校で２割以上の児童が「これまでと変わらない」と回答した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

51.3%
27.6%

7.9%

36.8%
10.5%

11.8%

1.3%

12.8%
2.6%

2.6%

1.  これまでより、楽しく学校生活を送っている

2.  これまでと変わらない

3.  これまでより、楽しく学校生活を送れていない

4.  クラス数や学年の人数が増えたことが良かった

5.  クラス数や学年の人数が増えたことで困っている

6.  運動会(体育大会)・遠足等の集団活動・行事が活発になった

7.  運動会(体育大会)・遠足等の集団活動・行事が活発になったことで

困っている

8.  クラブ活動の種類が増えて良かった ※４～６年生のみ

9.  クラブ活動の種類が増えたことで困っている ※４～６年生のみ

10.  その他、新しい学校に対して提案したいことや意見はありますか

もと西生野小学校

35.6%
28.8%

15.1%

41.1%
9.6%

9.6%

2.7%

16.7%
0.0%

9.6%

1.  これまでより、楽しく学校生活を送っている

2.  これまでと変わらない

3.  これまでより、楽しく学校生活を送れていない

4.  クラス数や学年の人数が増えたことが良かった

5.  クラス数や学年の人数が増えたことで困っている

6.  運動会(体育大会)・遠足等の集団活動・行事が活発になった

7.  運動会(体育大会)・遠足等の集団活動・行事が活発になったことで

困っている

8.  クラブ活動の種類が増えて良かった ※４～６年生のみ

9.  クラブ活動の種類が増えたことで困っている ※４～６年生のみ

10.  その他、新しい学校に対して提案したいことや意見はありますか

もと舎利寺小学校
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【３、４ページのアンケート項目の選択理由】 

 

1. これまでより、楽しく学校生活を送っている （理由の記載欄なし） 

2. これまでと変わらない （理由の記載欄なし） 

3.  これまでより、楽しく学校生活を送れていない 

・ 人数が増えて、気疲れしている 

・ 人数が増えてうるさくなった 

・ 学校までの距離が長くなり、通学が大変 

 

4.  クラス数や学年の人数が増えたことが良かった 

・ 友だちがたくさん増え、いろいろな子がいることがわかった 

・ 新しい友だちが出来て、良い刺激をもらっている 

・ 同性の子が少なかったので、同性の子が増えてうれしい。みんなとバラバラになったけれど新しい友だちが増えた。にぎ 

やかになった。 

 

5.  クラス数や学年の人数が増えたことで困っている 

 ・ 気の合わない子が増えた 

・ 合同体育が嫌。水泳の練習時間が減った 

 

6. 運動会（体育大会）・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になった （理由の記載欄なし） 

7.  運動会（体育大会）・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になったことで困っている 

 ・ 運動会の競技が少なくなった 

 

8.  クラブ活動の種類が増えて良かった ※４～６年生のみ 

・ 楽しい 

・ 興味があるクラブ活動があった 

・ クラブの人数が増え、他の学年とも交流できて良かった 

 

9.  クラブ活動の種類が増えたことで困っている ※４～６年生のみ 

 ・ 移動する時にぶつかってしまう 

 

10.  その他、新しい学校に対して提案したいことや意見はありますか 

 ・ 学校整備が完了してから学校生活を始めてほしかった 

 ・ 運動会の内容が少なくて残念 

・ 修学旅行がなくて残念 
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３ 今の小学校（生野未来学園）についてどう思いますか 

 

（１） 教室での様子について 

 

 

 

 

 全校とも「新しい友だちができた」と回答した児童が一番多かった。 

 

項目 6. その他の理由 

 ・ 教室が狭い 

 

78.1%

35.9%

14.1%

9.4%

14.1%

4.7%

1.  新しい友だちができた

2.  学校がにぎやかになった

3.  勉強が楽しくなった

4.  意見がまとまりにくくなった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと林寺小学校

76.2%

50.0%

24.6%

9.8%

12.3%

4.9%

1.  新しい友だちができた

2.  学校がにぎやかになった

3.  勉強が楽しくなった

4.  意見がまとまりにくくなった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと生野小学校

84.2%

47.4%

27.6%

11.8%

6.6%

1.3%

1.  新しい友だちができた

2.  学校がにぎやかになった

3.  勉強が楽しくなった

4.  意見がまとまりにくくなった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと西生野小学校

71.2%

34.2%

19.2%

11.0%

15.1%

5.5%

1.  新しい友だちができた

2.  学校がにぎやかになった

3.  勉強が楽しくなった

4.  意見がまとまりにくくなった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと舎利寺小学校
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（２） 休み時間の様子について 

 

 

 

 

 全校とも「遊ぶ仲間が増えた」と回答した児童が一番多かった。 

 

項目 6. その他の理由 

 ・ 運動場で遊ぶことが少なくなった 

 

 

60.9%

18.8%

17.2%

14.1%

23.4%

7.8%

1.  遊ぶ仲間が増えた

2.  遊びの種類が増えた

3.  よく外で遊ぶようになった

4.  遊ぶことが少なくなった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと林寺小学校

61.5%

27.9%

17.2%

7.4%

18.9%

3.3%

1.  遊ぶ仲間が増えた

2.  遊びの種類が増えた

3.  よく外で遊ぶようになった

4.  遊ぶことが少なくなった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと生野小学校

64.5%

28.9%

23.7%

9.2%

19.7%

2.6%

1.  遊ぶ仲間が増えた

2.  遊びの種類が増えた

3.  よく外で遊ぶようになった

4.  遊ぶことが少なくなった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと西生野小学校

52.1%

20.5%

17.8%

8.2%

26.0%

6.8%

1.  遊ぶ仲間が増えた

2.  遊びの種類が増えた

3.  よく外で遊ぶようになった

4.  遊ぶことが少なくなった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと舎利寺小学校
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（３） 先生の人数が増えたことについて 

 

 

 

 

 全校とも「いろいろな先生に教えてもらえるのでよかった」と回答した児童が一番多かった。 

 

項目 6. その他の理由 

 ・ クラス数が増えたことで、授業の進み具合や宿題の量などが同じようになっていない事が気になる 

 

21.9%

32.8%

15.6%

21.9%

31.3%

4.7%

1.  たくさんの先生と話ができるのでよかった

2.  いろいろな先生に教えてもらえるのでよかった

3.  先生とあまり話ができなくなった

4.  先生の名前を覚えるのが大変になった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと林寺小学校

36.1%

43.4%

6.6%

21.3%

26.2%

3.3%

1.  たくさんの先生と話ができるのでよかった

2.  いろいろな先生に教えてもらえるのでよかった

3.  先生とあまり話ができなくなった

4.  先生の名前を覚えるのが大変になった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと生野小学校

30.3%

38.2%

11.8%

27.6%

22.4%

0.0%

1.  たくさんの先生と話ができるのでよかった

2.  いろいろな先生に教えてもらえるのでよかった

3.  先生とあまり話ができなくなった

4.  先生の名前を覚えるのが大変になった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと西生野小学校

32.9%

35.6%

9.6%

23.3%

26.0%

2.7%

1.  たくさんの先生と話ができるのでよかった

2.  いろいろな先生に教えてもらえるのでよかった

3.  先生とあまり話ができなくなった

4.  先生の名前を覚えるのが大変になった

5.  今までと変わらない

6.  その他

もと舎利寺小学校
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林寺小学校と生野小学校と西生野小学校と舎利寺小学校の統合に関するアンケート結果分析（保護者分）

【保護者総括表】

対象者 回収数 回収率

林寺小学校 90人 62人 68.9%

生野小学校 154人 123人 79.9%

西生野小学校 89人 73人 82.0%

舎利寺小学校 119人 72人 60.5%

合計 452人 330人 73.0%

林寺小 生野小 西生野小 舎利寺小 合計

問１　お子様が統合前に通学していた小学校は、どちらですか 62人 123人 73人 72人 330人

問2　 お子様は今、何年生ですか

２年生 13人 21.0% 25人 20.3% 18人 24.7% 11人 15.3% 67人 20.3%

３年生 13人 21.0% 29人 23.6% 18人 24.7% 19人 26.4% 79人 23.9%

４年生 16人 25.8% 26人 21.1% 8人 11.0% 10人 13.9% 60人 18.2%

５年生 10人 16.1% 21人 17.1% 13人 17.8% 13人 18.1% 57人 17.3%

６年生 10人 16.1% 22人 17.9% 16人 21.9% 19人 26.4% 67人 20.3%

問3　 お子様が、統合後の学校生活に慣れるまでにどのくらいかかりましたか

1　１か月程度 28人 45.1% 67人 54.5% 34人 46.6% 33人 45.8% 162人 49.1%

2　３か月程度 13人 21.0% 39人 31.7% 31人 42.4% 21人 29.2% 104人 31.5%

3　６か月程度 7人 11.3% 10人 8.1% 4人 5.5% 6人 8.3% 27人 8.2%

4　まだ慣れていない 14人 22.6% 6人 4.9% 4人 5.5% 8人 11.1% 32人 9.7%

5　無回答 0人 0.0% 1人 0.8% 0人 0.0% 4人 5.6% 5人 1.5%

問４　統合して良かったことは何ですか。また、気になることはありますか（複数回答可）

1　これまでより、楽しく学校生活を送っている 13人 21.0% 42人 34.1% 32人 43.8% 22人 30.6% 109人 33.0%

2　これまでと変わらない 18人 29.0% 51人 41.5% 26人 35.6% 23人 31.9% 118人 35.8%

3　これまでより、楽しく学校生活を送れていない 17人 27.4% 9人 7.3% 9人 12.3% 12人 16.7% 47人 14.2%

4　クラス数や学年の人数が増えたことが良かった 20人 32.3% 31人 25.2% 18人 24.7% 24人 33.3% 93人 28.2%

5　クラス数や学年の人数が増えたことで困っている 21人 33.9% 19人 15.4% 13人 17.8% 3人 4.2% 56人 17.0%

6　運動会(体育大会)・遠足等の集団活動・行事が活発になった 3人 4.8% 20人 16.3% 7人 9.6% 4人 5.6% 34人 10.3%

7　運動会(体育大会)・遠足等の集団活動・行事が活発になったことで困っている 7人 11.3% 9人 7.3% 8人 11.0% 6人 8.3% 30人 9.1%

8　クラブ活動の種類が増えて良かった　※４～６年生の保護者のみ 6人 16.7% 14人 20.3% 5人 13.5% 7人 16.7% 32人 17.4%

9　クラブ活動の種類が増えたことで困っている　※４～６年生の保護者のみ 2人 5.6% 0人 0.0% 0人 0.0% 0人 0.0% 2人 1.1%

　10　学校や授業について変わったことはありますか ①変わった 16人 25.8% 16人 13.0% 11人 15.1% 2人 2.8% 45人 13.6%

②特になし 21人 33.9% 58人 47.2% 30人 41.1% 41人 56.9% 150人 45.5%

　11　統合前と統合後で、お子様に何か変化がみられましたか ①変化がみられた 24人 38.7% 33人 26.8% 17人 23.3% 20人 27.8% 94人 28.5%

②特になし 21人 33.9% 51人 41.5% 30人 41.1% 26人 36.1% 128人 38.8%

問５　お子様の様子を見て、学校を統合したことについて、どのように感じておられますか

1　統合してよかった 11人 17.8% 39人 31.7% 26人 35.6% 18人 25.0% 94人 28.5%

2　統合はよくなかった 16人 25.8% 16人 13.0% 6人 8.2% 10人 13.9% 48人 14.6%

3　どちらともいえない 30人 48.4% 61人 49.6% 37人 50.7% 41人 56.9% 169人 51.2%

4　その他 2人 3.2% 4人 3.3% 0人 0.0% 1人 1.4% 7人 2.1%

5　無回答 3人 4.8% 3人 2.4% 4人 5.5% 2人 2.8% 12人 3.6%

問６ その他、ご意見がありましたら、ご自由に記入してください 33人 53.2% 53人 43.1% 27人 37.0% 28人 38.9% 141人 42.7%

※複数回答しているものがあり、回答合計人数と回答数は合致しない。
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１ お子様が、統合後の学校生活に慣れるまでにどのくらいかかりましたか 

 

 

 

 もと林寺小学校で４割以上、もと生野小学校で５割、もと西生野小学校で４割以上、もと舎利寺小学校

で４割以上の保護者が「１か月程度」で新しい学校生活に慣れたと回答した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１か月程度
45.1%

３か月程度
21.0%

６か月程度
11.3%

まだ慣れていない
22.6%

無回答
0.0%

もと林寺小学校

１か月程度
54.5%

３か月程度
31.7%

６か月程度
8.1%

まだ慣れていない
4.9%

無回答
0.8%

もと生野小学校

１か月程度
46.6%３か月程度

42.4%

６か月程度
5.5%

まだ慣れていない
5.5%

無回答
0.0%

もと西生野小学校

１か月程度
45.8%

３か月程度
29.2%

６か月程度
8.3%

まだ慣れていない
11.1%

無回答
5.6%

もと舎利寺小学校
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２ 統合して良かったことは何ですか。また、気になることはありますか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

21.0%
29.0%

27.4%

32.3%
33.9%

4.8%

11.3%

16.7%

5.6%

25.8%
33.9%

38.7%
33.9%

1.  これまでより、楽しく学校生活を送っている
2.  これまでと変わらない

3.  これまでより、楽しく学校生活を送れていない

4.  クラス数や学年の人数が増えたことがよかった
5.  クラス数や学年の人数が増えたことで困っている

6.  運動会（体育大会）・遠足等の集団活動・行事が活発になった
7.  運動会（体育大会）・遠足等の集団活動・行事が活発になったことで

困っている

8.  クラブ活動の種類が増えて良かった
※４～６年生の保護者のみ

9.  クラブ活動の種類が増えたことで困っている
※４～６年生の保護者のみ

10.  学校や授業について変わったことはありますか
①変わった
②特になし

11.  統合前と統合後で、お子様に何か変化がみられましたか
①変化がみられた

②特になし

もと林寺小学校

34.1%
41.5%

7.3%

25.2%
15.4%

16.3%

7.3%

20.3%

0.0%

13.0%
47.2%

26.8%
41.5%

1.  これまでより、楽しく学校生活を送っている
2.  これまでと変わらない

3.  これまでより、楽しく学校生活を送れていない

4.  クラス数や学年の人数が増えたことがよかった
5.  クラス数や学年の人数が増えたことで困っている

6.  運動会（体育大会）・遠足等の集団活動・行事が活発になった
7.  運動会（体育大会）・遠足等の集団活動・行事が活発になったことで

困っている

8.  クラブ活動の種類が増えて良かった
※４～６年生の保護者のみ

9.  クラブ活動の種類が増えたことで困っている
※４～６年生の保護者のみ

10.  学校や授業について変わったことはありますか
①変わった
②特になし

11.  統合前と統合後で、お子様に何か変化がみられましたか
①変化がみられた

②特になし

もと生野小学校
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 もと林寺小学校で２割、もと生野小学校で３割、もと西生野小学校で４割、もと舎利寺小学校で３割の

保護者が「これまでより、楽しく学校生活を送っている」と回答した。 

 もと林寺小学校で２割以上、もと生野小学校で４割、もと西生野小学校で３割以上、もと舎利寺小学校

で３割の保護者が「これまでと変わらない」と回答した。 

 もと林寺小学校では、２割以上の保護者が「これまでより、楽しく学校生活を送れていない」と回答し

た。 

43.8%
35.6%

12.3%

24.7%
17.8%

9.6%

11.0%

13.5%

0.0%

15.1%
41.1%

23.3%
41.1%

1.  これまでより、楽しく学校生活を送っている
2.  これまでと変わらない

3.  これまでより、楽しく学校生活を送れていない

4.  クラス数や学年の人数が増えたことがよかった
5.  クラス数や学年の人数が増えたことで困っている

6.  運動会（体育大会）・遠足等の集団活動・行事が活発になった
7.  運動会（体育大会）・遠足等の集団活動・行事が活発になったことで

困っている

8.  クラブ活動の種類が増えて良かった
※４～６年生の保護者のみ

9.  クラブ活動の種類が増えたことで困っている
※４～６年生の保護者のみ

10.  学校や授業について変わったことはありますか
①変わった
②特になし

11.  統合前と統合後で、お子様に何か変化がみられましたか
①変化がみられた

②特になし

もと西生野小学校

30.6%
31.9%

16.7%

33.3%
4.2%

5.6%

8.3%

16.7%

0.0%

2.8%
56.9%

27.8%
36.1%

1.  これまでより、楽しく学校生活を送っている
2.  これまでと変わらない

3.  これまでより、楽しく学校生活を送れていない

4.  クラス数や学年の人数が増えたことがよかった
5.  クラス数や学年の人数が増えたことで困っている

6.  運動会（体育大会）・遠足等の集団活動・行事が活発になった
7.  運動会（体育大会）・遠足等の集団活動・行事が活発になったことで

困っている

8.  クラブ活動の種類が増えて良かった
※４～６年生の保護者のみ

9.  クラブ活動の種類が増えたことで困っている
※４～６年生の保護者のみ

10.  学校や授業について変わったことはありますか
①変わった
②特になし

11.  統合前と統合後で、お子様に何か変化がみられましたか
①変化がみられた

②特になし

もと舎利寺小学校
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【11、12ページのアンケート項目の選択理由】 

1. これまでより、楽しく学校生活を送っている （理由の記載欄なし） 

2. これまでと変わらない （理由の記載欄なし） 

3. これまでより、楽しく学校生活を送れていない 

・ グループで考えたり、意見が上手に出せない 

・ 通学距離が長くなった 

・ 友だち関係に悩むことが増えた 

 

4.  クラス数や学年の人数が増えたことがよかった 

・ 人数が増えることで気の合う友達が増えたり、クラス替えもできる 

・ 友だちの人数が増えて、多様性が出てきた 

・ クラス替えや単学年で運動会の競技ができる等、今までできなかった経験が出来るようになった 

 

5. クラス数や学年の人数が増えたことで困っている 

 ・ 保護者の顔と名前が一致しない 

 ・ 人数が増えたことにより、一人一人に目が行き届きづらいように感じる 

 ・ 人間関係でトラブルが増えた 

 

6. 運動会（体育大会）・遠足・修学旅行等の集団行動・行事が活発になった （理由の記載欄なし） 

7.  運動会（体育大会）・遠足・修学旅行等の集団活動・行事が活発になったことで困っている 

 ・ 子どもの出番が減った。制限が多い 

 ・ 人数が増えたことにより、どこにいるのかわかりづらくなった 

 ・ 活発になったとは思えない。むしろ運動会は簡素化され残念だった 

 

8.  クラブ活動の種類が増えて良かった ※４～６年生の保護者のみ （理由の記載欄なし） 

9.  クラブ活動の種類が増えたことで困っている ※４～６年生の保護者のみ 

 ・ クラブ日数が少ない 

 

10.  学校や授業について変わったことはありますか  ①変わった(内容） 

・ 算数が習熟度別の授業になり、意欲的に取り組んでいるようだ 

・ 人数が少なかった時はもう少し手厚いフォローがあったのに、人数が多くなり目が行き届かなくなっている 

・ クラスによって授業の進み具合や、宿題の内容などが違う 

 

11.  統合前と統合後で、お子様に何か変化がみられましたか  ①変化がみられた(内容） 

・ 統合されてから楽しい学校生活を送れている 

・ 学校に行きたくないと言うときがある 

・ 人数が多くなり、友だち関係でも悩むようになった 

・ いろいろな子がいるので、たくましくなった気がする
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３ お子様の様子を見て、学校を統合したことについて、どのように感じておられますか 

 

 

 

 

 全校とも、半年程度経過の時点で「どちらともいえない」と回答した保護者が一番多かった。 

 

 

  

統合してよかった
17.8%

統合はよくなかった
25.8%

どちらともいえない
48.4%

その他
3.2%

無回答
4.8%

もと林寺小学校

統合してよかった
31.7%

統合はよくなかった
13.0%

どちらともいえない
49.6%

その他
3.3%

無回答
2.4%

もと生野小学校

統合してよかった
35.6%

統合はよくなかった
8.2%

どちらともいえない
50.7%

その他
0.0%

無回答
5.5%

もと西生野小学校

統合してよかった
25.0%

統合はよくなかった
13.9%

どちらともいえない
56.9%

その他
1.4%

無回答
2.8%

もと舎利寺小学校
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1.  統合してよかった 

・ 以前よりクラス数が増えたことで、いろいろなタイプの友だちとかかわりを持ち、成長できる 

・ 同性の友だちが増えてよかった 

・ 様々な友だち、先生方と知り合うことができた 

・ 学校がにぎやかになり、勉強が楽しくなった 

 

2. 統合はよくなかった 

・ 人数が多くなることで、運動会の種目が減ったり、文化発表会も全員の発表でなくなったりと、子ども達の発表の場が少 

なくなっていると感じる 

・ 友だち関係が難しく、授業中うるさい。まとまりがない 

・ 子どもの足では学校が遠く、通学自体が負担になっている。安全の懸念もある。人数が増えた分、大人の目が 

行き届いているのか不安もある 

 

3. どちらともいえない （理由の記載欄なし） 

 

4.  その他 

 ・ 統合はもう少し、先生たちがまとまって体制がとれ、工事が終わってからすればよかった 

 

 

４ その他、ご意見がありましたら、自由に記入してください 

 

 ・ 前の学校も良かったけれど、新しい学校も良い学校になることを期待している。いまのところ良い学校だと思う 

 

 ・ 学校生活の様子、クラスの友だちとの関係が、子どもの話だけではわかりにくい。保護者にも伝わるようにホームページ

以外でもお願いしたい。保護者が学校での様子を観る機会をもう少し確保していただきたい 

 

 ・ 旧生野小では集団登校があり、仕組みがしっかりできていたが、その他の小学校では集団登校がなかったからか、仕組み 

ができておらず、各々で登校する子や集団登校でも列を作らずバラバラに歩いていたり、通行の妨げになり、危ないと感じ 

る。学校での指導もないようで、必要性を感じる 

 

 ・ 義務教育学校としての特色についてはまだよくわからない。運動会が１年～４年で実施されたことも少し寂しさを感じ

た。６年生に修学旅行がない（と聞いた）、卒業式がない、７年～９年という呼び方など、親としてもよくわかっていない

ことや慣れないこと、メリットが理解できていないことがある 

 

 ・ 制服をもっと近くで販売してほしい。または定期販売の回数を増やしてほしい。成長期の子どもには高すぎる 
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 ・ 人数が増えてクラスの落ち着きがない中、サポート体制が弱い。先生もいっぱいいっぱいで子どもを見られていない。統

合後に起こることをもっとしっかり予測するべきだったと思う。それについてのサポートをしっかり考えた上で統合を進

めるべき。先生の指導方法なども思慮が浅すぎる 

 

 ・ 中学生の顔見知りも増えてよかった。友だちが増えたことにより、行動範囲が広くなり、心配な時がある 

 

 ・ 学校との関わりが少なくなっているように感じる。また、学校がスタートして間もないため、学校側、生徒・保護者側も

落ち着かない感じがある。先生の目が行き届いてないように感じる。以前の生野小学校では、先生の目も行き届いており、

学校自体が非常によい雰囲気だった。ある程度予測はしていたが、統合してよかったと実感することはまだない。４～５年

位経過すれば落ち着いてくるのでは。いろいろ残念に思うことが多いが、統合は時代の流れなので仕方がないと思っている 

 

・ 人数が増え、よかった面もあるが、先生の目が行き届いていないのではないかと思う。子ども達をしっかりみてほしい。

行事に関してはもっと早く連絡してほしい。運動会ももっといろんなことができたのではと思う 

 

 ・ 学校が遠くなり、子どもへの負担（通学時間など）が大きくなった。特に荷物の多い日はかわいそう。荷物を学校に置け

るよう、なるべく移動がスムーズにできるようにしてほしい 

 

 ・ 少数であれば高学年になると、クラブや委員など、複数の役割を担当するので、自分の興味のないことにも取り組む機会

が多い。人数が多いと自分自身で積極的に参加しないと「楽しむ」ことができない。まわりから与えられるものではないと

いうことを経験する機会が増えて嬉しい。各小学校ならではの取り組み（老人ホームへの訪問や地域商店街との交流など）

は継続してほしい。林寺小では地域のボランティアの方が、クラブ活動にも参加してくださり、子どもと交流を持ち、親が

知らない方でも、子どもを見守ってくださっていた 

 

 ・ 修学旅行がなくなるというのは、小学校生活最後の思い出として残せないという面ではとても残念。せめて代わりになる

ようなものを経験として用意してほしい 

 

 ・ 友だちも増えて楽しく通っている 

 

自由意見につきましては、主な意見を抜粋しております。 

アンケートにより把握いたしました統合後の学校の状況や課題につきましては、学校、教育委員会事務局関係課 

並びに区役所と連携し、必要な対応を行うとともに今後の学校運営に活かしてまいります。 

ご協力いただきありがとうございました。 




